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会 議 録 

会議の名称   令和３年 第４回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   令和３年３月１２日（金）  

開催時間   午前９時３０分 開会 ・ 午前１１時０２分 閉会  

開催場所   白岡市役所 ４階 会議室４０３  

 

教育長の氏名  

 

 長 島 秀 夫  

 

出席者（委員

等）の氏名  

 長 島 秀 夫  

 新 井 二 郎  

 山 﨑 美 佐 江 

 和 田 玲 子  

 小野目 如 快  

欠席者（委員）

の氏名  
 

 

説明員の職・  

氏名  

 

学校教育部長     河 野  彰  

生涯学習部長      阿 部 千 鶴 子 

参事兼教育指導課長  村 松 淳 一  

学び支援課長     岩 楯 浩 志  

いきいき教育課長   大 橋 浩 明  

事務局職員の

職・氏名  
教育総務課課長補佐 髙澤 憲司 主査 山田真規子  

点検評価員   石塚 敏雄  田中 裕子  

会議次第  

 開会  

日程第１ 会議録署名委員の指名  

 日程第２ 委任事務等報告事項  

 日程第３ 議事  

 日程第４ その他の事項  

 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  ３人  
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議 事 の 経 過  

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

河野学校教育部長 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

１ 開会 

令和３年第４回白岡市教育委員会定例会への出席に対し謝  

意を表す。  

出席委員５名で定足数に達しているため令和３年第４回白  

岡市教育委員会定例会の開会を宣した。  

  

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

白岡市教育委員会会議規則第１５条の規定により新井二郎

委員及び小野目如快委員を指名した。  

  

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

委任事務等報告事項１の区域外就学、委任事務等報告事項

２の就学すべき学校の指定の変更及び委任事務等報告事項の

３の令和２年度就学援助の認定については、個人に関する情

報が含まれるため、地方教育行政の組織及び運営に関する法

律第１４条第７項ただし書の規定に基づく３分の２以上の委

員の同意により非公開とした。  

 

（傍聴人一時退席）  

 

委任事務等報告事項の１から３までについて事務局に報告

を求めた。 

 

委任事務等報告事項の１から３までについて概要説明を行

った後、村松参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第１ 区域外就学について  

別添資料に基づき報告を行った。  

報告第２ 就学すべき学校の指定の変更について 

     別添資料に基づき報告を行った。 

 報告第３ 令和２年度就学援助の認定について 

      別添資料に基づき報告を行った。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

河野学校教育部長 

 

 

各課課長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

A 委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

長島教育長  

委任事務等報告事項の１から３までについて委員からの質

疑等を求めた。  

 

（非公開案件につき内容省略）  

 

ほかに質疑を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事  

項の１、２及び３について報告済とした。  

 

（傍聴人入室）  

 

委任事務等報告事項の４及び５について事務局に報告を求

めた。 

 

 委任事務等報告事項の４及び５について概要説明を行った

後、順次担当課長に詳細説明を委ねた。  

  

報告第４ 専決処分の報告について（補正予算）  

別添資料に基づき報告を行った。  

報告第５ 専決処分の報告について（当初予算） 

     別添資料に基づき報告を行った。 

 

 委任事務等報告事項の４及び５について委員からの質疑等

を求めた。 

 

 教師用デジタル教科書については、どのような物をどのよ

うな目的で購入するものなのか。 

 

 このデジタル教科書については、教師用ということで、解

説や予備資料が沢山収録されている資料集を兼ね備えたデジ

タル教科書である。 

 

国語、数学、社会、理科、英語の５教科のデジタル教科書で

ある。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ｂ委員  

 

 

 

 

大橋 い き い き 教

育課長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

大橋 い き い き 教

育課長  

 

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

放課後子ども教室推進事業であるが、いきいき教育課が所

管である経緯の説明をお願いしたい。また、新規事業とのこ

とであるが、今年度はどこまで目指して、この予算をどのよ

うな内容に使う予定なのか。 

 

こちらの事業につきましては、いきいき教育課の家庭地域

連携担当が所管するものである。家庭地域の連携については、

町ぐるみん白岡で特色を出してきたところであるが、子供達

の放課後の居場所づくりまでは手が届かなかったところもあ

る。この事業を実施することで地域の方々とのふれあいや学

習支援、体験活動のプログラムを体験することにより、子供

達が自分で考える力や社会性・協調性を育むことができると

いうことで新しく立ち上げたものである。 

予算の主な内容については、コーディネーター、教育活動

サポーターの謝金である。また、ボランティアの方々の保険

料、初年度については、鍵付きのロッカーを購入する費用で

ある。 

 

学童とは別に学校の教室を借りて、外部の方が入り子供達

を対象とした活動をしていくという内容なのか。 

 

小学校の余裕教室を使って、学校とは切り離してこの事業

は進めていくものである。学校で関わっていただくのは、鍵

の開け閉めのみである。 

内容的には体験型のワークショップであり、そば打ちの体

験や昔遊びなどを地域の方々の力を借りて行っていくもので

ある。学童保育を利用している方も使えるため、学童保育を

利用している方は、放課後子ども教室が終了した後に学童保

育に行ってもらうことになると考えている。 

 

ボランティアの方々の力を借りないと成り立っていかない  

事業である。十分主旨を市民の皆様や保護者の皆様に浸透し

ないと難しい面もあると思う。  

是非、新規事業であるため立ち上げていただきたいと思う。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

大橋 い き い き 教

育課長  

 

 

 

Ｃ委員  

 

 

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ⅾ委員  

 

岩楯学び支援課長 

 

 

 

 

 

 令和３年度事業は初年度にあたるため、７月から９回程度

の開催であるが、始めていく中で課題も出てくると思うが、

一つ一つ解消しながら、内容を充実させていきたいと考えて

いる。  

 

 英語指導助手活用事業についてであるが、本年度はどこの

国の方を採用するのか。また、その方は既に日本にいるのか

状況を聞きたい。  

 もう１点として、教育支援センターの利用状況について伺

う。  

 

 まず、英語指導助手活用事業についてであるが、資料がな

いため、国籍については分からないが、過去にはフィリピン

共和国の方もいたようである。４中学校に１名ずつ４名を配

置している。小学校については、兼務をする形で２名を３校

ずつに配置するものである。  

 教育支援センターについては、基本的には１年間で入室終

了としている。理由としては、年度の切り替わりに学校に戻

れるチャンスが大きいためである。  

 主任支援員の配置であるが、今までは、２名配置で途中引

継ぎを行っていたが、適任者の任用が難しいといったことか

ら、１名を月曜日から金曜日まで常勤での配置へと運用変更

を行ったものである。  

  

 プライマリーコンサート事業は、今年度実施しないのか。  

 

 今年度については、予算を計上させていただいたが、相手

方であるフィルハーモニー吹奏楽団の方で新型コロナウイル

スの関係で実施することができなかった。  

来年度については、相手方の予定等もあり実施できないが、

再来年以降については、実施できるよう努力していきたいと

考えている。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

 

 

Ⅾ委員  

 

 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

 

河野学校教育部長 

阿部生涯学習部長 

 

阿部生涯学習部長 

 

 

岩楯学び支援課長 

 

 

長島教育長  

 

 

A 委員  

 市民の皆さんが生涯学習として、好きな音楽やスポーツを

伸ばしていくことは良い事だと思うが、プロの方の演奏を聴

くことも良い事だと思う。上には上がいることで自分がもっ

と練習しなければと気が付く事ができる。そのような事は必

要であると考えている。 

 

 白岡の中学生や高校生は、とても吹奏楽が上手である。 

 地元でプロの演奏を聴けることは、良いと思う可能な限り、

続けてほしい。 

 

ほかに質疑を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事 

項の４及び５について報告済とした。 

 

委任事務等報告事項の６及び７について事務局に報告を求

めた。 

 

 報告第６ ３月議会定例会の一般質問について  

別添資料に基づき報告を行った。  

 

委任事務等報告事項の７について概要説明を行った後、学

び支援課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第７ 白岡市社会教育委員の委嘱について 

      別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の６及び７について委員からの質疑等

を求めた。  

 

一般質問のスマホ脳の件であるが、中学生では携帯電話で

部活動の連絡を LINE 等で行っているところもあると聞く

が、今後配備されるタブレット端末で、部活動の件で先生が

指示を出したり、全学的な指示を出したりすることは可能な

のか。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

A 委員  

 

Ｂ委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

Ｂ委員  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

Ｂ委員  

 

村松参事兼教育指

導課長  

 グルーピングの掛け方でそういったことも可能だと思って

いる。実際の運用については検討段階であるため、今後適正

な運用ができるように考えていきたい。 

 

 タブレットが上手く機能していくことを期待している。  

 

 タブレット導入の使い方次第では、スマホを持たなくても

済む家庭も出てくるのではないかと感じている。 

 

 タブレットに関する委員お二人の意見については、学校及

び担当に伝えて、有効活用できるように考えていきたい。 

 

ほかに質疑を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事  

項の６及び７について報告済とした。  

 

４ 日程第３ 議事 

議案第２号 令和３年度白岡市教育行政の重点施策につ

いて  

 

議案第２号令和３年度白岡市教育行政の重点施策について

既に説明が終了しているため、質疑を求めた。  

 

 業務改善の推進について、昨年度モデル校であった西小学

校の成果を説明願いたい。 

 

 確認して別の機会に報告したい。 

 

 現在の小規模特認校の応募状況を説明いただきたい。 

 

 ２名応募があった。２名とも特別支援学級である。 

残念ながら複式学級の解消には至っていない。初年度であ

るため、今後は更に魅力を発信して、大山小学校がより一層

活性化するように推進していきたいと考えている。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ⅾ委員  

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

阿部生涯学習部長 

 

 

大橋 い き い き 教

育課長  

長島教育長  

 

 

A 委員  

 

 

大橋 い き い き 教

育課長  

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 小規模特認校制度がなくなることはあるのか。 

 

 現時点で期限はない。大山小学校の小規模である特性を活

かして活性化することを目的に考えている。 

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、令和３年度白岡

市教育行政の重点施策について原案のとおり決定した。 

  

 議案第３号 白岡市スポーツ推進委員の委嘱について  

 

事務局に対して提出議案の説明を求めた。  

 

議案第３号白岡市スポーツ推進委員の委嘱について概要説

明を行った後、大橋いきいき教育課長に詳細説明を委ねた。  

 

別添資料に基づき詳細説明を行った。  

 

議案第３号白岡市スポーツ推進委員の委嘱について委員か

ら質疑を求めた。  

 

定員１８名に対して、まだ不足しているが、この４名が応

募してきたということでよいか。  

 

その通りである。  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、議案第３号白岡  

市スポーツ推進委員の委嘱について原案のとおり決定した。 

 

５ 日程第４ その他の事項 

その他の事項について事務局に報告を求めた。 

（１）小学校の校庭における空間放射線量測定結果について 

（２）学校給食用食材の放射性物質検査結果について 

（３）２月の教育委員会諸事業結果報告について 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他について委員からの意見等を求めた。 

 

ほかに意見等を求めたが、意見等がなかったため、その他

の事項について終了とした。 

 

６ 閉会 

 以上ですべての日程を終え、閉会を宣した。 

 

以下余白 
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議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

令和  年  月  日  

 

            教 育 長 

 

            議事録署名委員  

 

            議事録署名委員  

 

 

 

 

 

 

 

 


